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МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА. ОПЫТ БЕЛОРУССИИ

Хозяев представляли лидеры
региональных молодежных обще�
ственных организаций, органов
студенческого самоуправления,
представители профкомов вузов
Орла. С белорусской стороны уча�
ствовала делегация Могилевского
отделения Белорусского Респуб�
ликанского Союза Молодежи
(БРСМ) и Могилевского универси�
тета продовольствия. В работе
"круглого стола" принял участие
председатель комитета по между�
народным и межрегиональным от�
ношениям, связям со СМИ и обще�
ственными организациями област�
ного Совета народных депутатов
А.Н. Тихонов.

Открыл заседание председа�
тель орловской областной моло�
дежной организации "Межвузов�
ское студенческое Содружество"
Евгений Щеголев. По его словам,
цель мероприятия — определить
возможности сотрудничества меж�
ду молодежными организациями
наших братских стран, перенять
накопленный опыт.  Утрата единой
молодежной организации в России
с развалом СССР не остановила
молодежное движение. В нашей
стране созданы многочисленные
общественные организации, объ�
единяющие  молодежь по интере�
сам. Однако разобщенность таких
организаций ведет и к распылению
ресурсов, выделяемых государ�
ством на молодежную политику.
Влияние же, которое способны
оказывать небольшие по числен�
ности молодежные организации на
решение социальных и политичес�
ких проблем, весьма незначитель�

но. В связи с этим диалог с различ�
ными организациями, в том числе
и с БРСМ, обмен опытом приобре�
тают большое значение. 

Орловские студенты, выступав�
шие на "круглом столе", обозначи�
ли главные проблемы, волнующие
их, — образование, жилье, трудоу�
стройство. Всех интересовало:

КАК РЕШАЮТСЯ

ПРОБЛЕМЫ 

МОЛОДЁЖИ 

В БЕЛОРУССИИ?
Разъяснения по этому поводу

дал секретарь организации БРСМ
Могилевского университета про�
довольствия Кирилл Абрамов. 

В Белоруссии первое рабочее
место выпускнику вуза предостав�
ляет государство. Причем делает�
ся это не волюнтаристски плано�
вым методом, а вполне разумно.
Информация о каждом выпускнике
еще до получения им диплома раз�
мещается в республиканском бан�
ке данных в сети Интернет. Работо�
датели имеют возможность выбо�
ра. Часто посещают вузы для лич�
ного знакомства с будущими моло�
дыми специалистами. Ротация ка�
дров на предприятиях идет посто�
янно. Пенсионеров провожают на
заслуженный отдых в положенные
сроки (уровень пенсий высок: ми�
нимальная — около 3 тысяч руб�
лей), а трудовые коллективы по�
полняются молодыми кадрами.
Президент А. Лукашенко держит
этот процесс под контролем. Спе�

циалист, получивший диплом о
высшем образовании за счет госу�
дарственных средств, обязан два
года отработать по распределе�
нию. Для тех, кто получил образо�
вание на платной основе (стои�
мость обучения в белорусских ву�
зах — около 700$ в год), отработка
необязательна, но без дела они не
остаются — эффективность дей�
ствия республиканского банка
данных велика.

Во время обучения все студен�

ты (даже двоечники) имеют право
на минимальную социальную сти�
пендию, равную примерно 1,5 ты�
сячам российских рублей. Успеш�
но сдающие сессии получают сти�
пендию от 2 до 5 тысяч рублей (у
нас стипендия — 600 рублей, если
нет "хвостов").

В законодательстве Белоруссии
сохранено понятие "молодой спе�
циалист". Выпускники вузов имеют
право на получение беспроцентно�
го кредита для покупки жилья с

рассрочкой платежа до
30 лет. Понятно, что при
таком подходе государ�
ства к решению жилищ�
ных проблем их острота
далека от российской. 

Государство контро�
лирует количество ком�
мерческих вузов, а так�
же количество студен�
тов на платных отделе�
ниях государственных
университетов. На се�
годняшний день 70 про�
центов граждан имеют
высшее образование. 

В Белоруссии сохра�
нены общереспубли�
канская организация
молодежи — БРСМ, а
также институт студен�
ческих строительных
отрядов. Каждому вузу
на выбор пре�
доставляются договоры
на участие в хозяй�
ственной деятельности.
Ежегодно государство
предлагает работу мо�
лодым людям в сель�
с к о х о з я й с т в е н н ы х ,
строительных и сервис�
ных отрядах. Есть и ре�
спубликанские моло�
дежные стройки. 

Из выступления Кирилла Абра�
мова было понятно, что выверен�
ная позиция государства по отно�
шению к молодежи дает возмож�
ность юношам и девушкам уверен�
но вступать во взрослую жизнь,
строить планы на будущее и реали�
зовывать их. Кирилл в своем вы�
ступлении даже не упомянул о не�
давно прошедших в Белоруссии
президентских выборах.  Видимо,
политические баталии могилев�
ским студентам не интересны.

А НАША 

МОЛОДЕЖЬ РВЕТСЯ

В ПОЛИТИКУ
В выступлениях большинства

орловских студентов содержалось
сожаление по поводу отсутствия в
нашей стране единой мощной мо�
лодежной организации. Существу�
ющие организационные формы
многих не удовлетворяют. Право�
преемник ВЛКСМ — Российский
союз молодежи (около 200 тысяч
членов в 75 регионах) — отказался
от  политической деятельности,
сосредоточившись на вопросах ду�
ховного и нравственного воспита�
ния. РСМ участвует более чем в ста
молодежных программах по этим
вопросам. Между тем в рядах мо�
лодых зреет желание реально ока�
зывать действие на региональную
политику, принимать участие в ре�
шении значимых социальных проб�
лем.

А.Н. Тихонов рассказал участни�
кам мероприятия о том, что в обла�
стном Совете народных депутатов
уже подготовлен правовой акт о ре�
гиональном молодежном парламен�
те под эгидой законодательного со�
брания. Молодежный парламент
призван объединить региональные
организации, которых в области на�
считывается не один десяток. Как
только закон будет принят, члены
парламента смогут присутствовать
на заседаниях Совета, высказывать
напрямую руководителям нашего
региона свое мнение по самым раз�
ным вопросам. Диалог "молодежь
— власть" будет проходить без по�
средников.  Александр Николаевич
также  подчеркнул, что руководство
области всегда уделяло большое
внимание прямым связям с брат�
ским белорусским народом,  и вы�

разил надежду, что, несмотря на де�
ятельность западных "доброжела�
телей", прилагающих массу усилий
для "демократизации" как России,
так и Белоруссии  по сценариям
"цветных революций", укрепление
общего союзного государства будет
продолжаться.

Орловские и белорусские сту�
денты живо обсуждали тему патри�
отического воспитания. Было по�
нятно, что о поисковой деятельно�
сти, работе с материалами воен�
ных лет, помощи ветеранам Вели�
кой Отечественной войны  участ�
ники "круглого стола" знают не по�
наслышке. Интересна фраза, про�
изнесенная одной из студенток:
"Современные художественные
фильмы и книги о войне не могут
передать реальной атмосферы тех
лет — всегда имеет место автор�
ская интерпретация. А вот знаком�
ство с документальными материа�
лами — дневниками, фотоархива�
ми — помогает понять, что же про�
исходило на самом деле. Для меня
было открытием, что наши деды
воспринимали участие в кровопро�
литных боях не как почетную обя�
занность гражданина, а в качестве
реализации желанной возможнос�
ти послужить Отечеству".

Стороны договорились о посто�
янном информационном обмене.
Заключили  договор о научном и
гуманитарном сотрудничестве
между Орловским государствен�
ным аграрным университетом и
Могилевским университетом про�
довольствия. Орловские студенты
приняли решение создать единый
для всех региональных молодеж�
ных организаций сайт в Интернете,
который должен послужить инфор�
мационной основой для объедине�
ния.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Нам есть чему поучиться у соседей
В рамках Международной ярмарки инициатив
общественных молодежных и детских организаций 
в конференц'зале Дома печати состоялось заседание
"круглого стола" "Молодежная политика России 
и Республики Беларусь".

— Поясните, пожалуйста: если

федеральный льготник получил

карточку транспортного обслужи'

вания,  но не имеет возможности

пользоваться железнодорожным

транспортном пригородного со'

общения, может ли он в таком

случае  отказаться от получения

социальной услуги по бесплатно'

му проезду на пригородном же'

лезнодорожном транспорте и  по'

лучить в текущем году взамен

деньги?
— Действующим  законодательством

федеральному льготнику предоставле�
но право выбора: пользоваться набором
социальных услуг или отказаться от его
получения. Причем отказ возможен как
от всего набора социальных услуг, так и
от его части, медицинской или транс�
портной.

Напомню, что в состав предоставляе�
мого льготникам набора социальных ус�
луг в  соответствии  со  статьей   6.2  Фе�
дерального  закона  от   17.07.1999   года
№ 178�ФЗ "О государственной социаль�
ной помощи" включаются следующие
социальные услуги:

1) дополнительная бесплатная меди�
цинская помощь, в том числе предусма�
тривающая обеспечение необходимыми
лекарственными средствами по рецеп�
там врача (фельдшера), предоставле�
ние при наличии медицинских показа�
ний путевки на санаторно�курортное ле�
чение — медицинская часть; 

2) бесплатный проезд на пригород�
ном железнодорожном транспорте, а
также на междугородном транспорте к
месту лечения и обратно — транспорт�
ная часть.

Для оформления отказа от получе�
ния набора социальных услуг (социаль�
ной услуги) необходимо  в срок до 1 ок�
тября текущего года обратиться в Уп�
равление Пенсионного фонда РФ по ме�
сту жительства с соответствующим за�
явлением. Отказ возможен только с 
1 января следующего года. 

Это означает, что льготник, имеющий
право на получение социальной услуги
по бесплатному проезду пригородным
железнодорожным транспортом и не
желающий пользоваться данной услу�
гой, имеет право отказаться от ее полу�
чения в следующем году путем подачи
соответствующего заявления об отказе
от получения именно транспортной ус�
луги.

В этом случае с 1 января следующего
года ежемесячная денежная выплата бу�
дет предоставляться с учетом стоимос�
ти  транспортной части набора социаль�
ных услуг, которая с 1 января 2006 года
составляет 53 рубля в месяц, а право на
услугу,  предусматривающую обеспече�
ние необходимыми лекарственными
средствами по рецептам врача (фельд�
шера), предоставление при наличии ме�
дицинских показаний путевки на сана�
торно�курортное лечение, будет сохра�
нено.

— Если федеральный льготник

желает сохранить бесплатные ле'

карства по рецепту врача,  может

ли он отказаться от услуги по при'

обретению путевки на санаторно'

курортное лечение и услуги по

бесплатному проезду на приго'

родном железнодорожном транс'

порте, а также на междугородном

транспорте к месту лечения и об'

ратно?
— Хочу обратить внимание, что   до�

полнительная бесплатная медицинская
помощь, в том числе и предусматриваю�
щая обеспечение необходимыми лекар�
ственными средствами по рецептам
врача (фельдшера) и предоставление
путевки на санаторно�курортное лече�
ние, входит в одну часть набора соци�
альных услуг — медицинскую, а бес�
платный проезд на пригородном желез�
нодорожном транспорте, а также на
междугородном транспорте к месту ле�
чения и обратно, в  другую его часть —
транспортную.

Следовательно, отказаться только от
предоставления  путевки на санаторно�
курортное лечение, сохранив при этом
дополнительное лекарственное обеспе�
чение по рецептам врача, или только от
бесплатного проезда на пригородном
железнодорожном транспорте, сохра�
нив право на проезд на междугородном
транспорте к месту лечения и обратно,
не представляется возможным. 

— Светлана Ивановна, если феде'

ральный льготник отказывается

от транспортной части набора со'

циальных услуг, оставляя за со'

бой право на получение бесплат'

ных лекарств по рецепту врача и

путевки на санаторно'курортное

лечение, будет ли ему оплачи'

ваться проезд к месту санаторно'

курортного лечения и обратно?
— Как я уже сказала, в состав так на�

зываемой  транспортной части набора
социальных услуг включается услуга по
бесплатному проезду на пригородном
железнодорожном транспорте, а также
на междугородном транспорте к месту
лечения и обратно. Следовательно, от�
казавшись от данной услуги, стоимость
проезда к месту лечения и обратно
гражданин будет оплачивать самостоя�
тельно.

И в заключение хотелось бы обратить
особое внимание, что периодом пре�
доставления набора социальных услуг в
соответствии с действующим законода�
тельством является календарный год. 

То есть,  отказавшись от получения
всего набора социальных услуг или его
части, льготник потеряет право на соот�
ветствующие социальные услуги (соци�
альную услугу)  на весь календарный
год. 

Поэтому,  прежде чем отказаться от
набора социальных услуг, просим граж�
дан еще раз хорошо подумать, посколь�
ку, в случае возникновения  в течение ка�
лендарного года необходимости,  на�
пример,  в бесплатном лекарственном
обеспечении или других услугах, воз�
можности для их предоставления не бу�
дет. 

Подготовила 
Н. ЕРМОЛОВА.

О НАБОРЕ СОЦИАЛЬНЫХ УСЛУГ

Прежде чем отказаться — 
подумайте

В связи с тем, что у федеральных льготников возникают вопросы о
реализации права на набор социальных услуг (социальную услугу), за
разъяснением мы обратились  к начальнику отдела по назначению и
выплате ежемесячных денежных выплат Отделения Пенсионного фонда
Российской Федерации по Орловской области Светлане Ивановне
СТАВЦЕВОЙ. 
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Начало  на 1�й стр.).

Глава администрации Мцен�
ского района И.А. Грачев проин�
формировал губернатора о ходе
реконструкции животноводчес�
ких помещений в районе Жили�
но, на базе которых ОАО АПК
"Орловская Нива" создает реп�
родукторы по производству пле�
менного яйца. В настоящее вре�
мя часть птичников уже заполне�
на племенным молодняком.
Производственные мощности
комплекса рассчитаны на произ�
водство более двух десятков
миллионов яиц в год.

— Мы сделали еще один важ�
ный шаг в развитии птицеводства,
— отметил Е.С. Строев. — Это ста�
ло возможным благодаря аграр�
ному проекту и стремлению наших
сельхозпроизводителей разви�
вать производство на промыш�
ленной основе. Сегодня следует
ориентироваться и на развитие
высокорентабельного свиновод�
ства. На днях из Канады прибыл
руководитель Знаменского селек�
ционно�гибридного центра В.А. Ада�
менко. С канадцами уже подписа�
ны договоры о сотрудничестве.
Работая по проекту "Развитие
АПК" и вкладывая солидные ре�
сурсы в развитие отрасли, пред�
приятие увеличит производство
мяса свинины в несколько раз. А
уже сегодня спрос на свинину ог�
ромен. Представители крупней�
ших торговых центров Москвы
приезжают к Адаменко и закупают
мясо на месте по высокой цене:
до 120 рублей за килограмм. Се�
годня, когда наше государство на
выгодных для крестьян условиях
готово предоставлять "длинные"
субсидированные кредиты на раз�
витие животноводства, как никог�
да важно использовать эту воз�
можность.

Губернатор посетил Корса�
ковский район, остающийся од�
ним из самых проблемных в пла�
не использования сельхозуго�
дий. На сегодняшний день поло�
вина земель сельхозназначения
не пашется. Яровые посеяны
лишь на четверти запланирован�
ных площадей. Есть проблемы  с
подкормкой озимых. Район ис�
пытывает немалые трудности с
ресурсами. Надежды на улучше�
ние ситуации здесь связывают с
инвестиционной компанией "Аг�
рофест�Орел", уже взявшей под
свое крыло сельхозпредприятие
"Власть труда". Инвесторы за�
везли семена, удобрения, обес�
печили хозяйство горючим, тех�
никой. В настоящее время здесь
приступили к севу рапса. В пла�
нах ввести в сельхозоборот всю
имеющуюся пашню  — более 7
тысяч гектаров. 

Около двух лет работает в рай�
оне агрофирма ООО "Декар�Кор�
саково". Руководитель предпри�

ятия П.П. Скоробогатов расска�
зал губернатору о том, как ведет�
ся оформление кредитов по нац�
проекту на развитие животновод�
ства. Подготовлены проекты
строительства двух свиноком�
плексов и реконструкции восьми
молочных ферм. Губернатор по�
торопил руководство хозяйства с
весенним севом:

— Научитесь относиться к
земле по�хозяйски. Собираетесь
развивать животноводство —
определите площади под кормо�
вые. Только так будут при деле и
земля, и люди.

В Новосильском районе гу�
бернатору доложили о заверше�
нии сева ранних яровых культур.
На две тысячи гектаров район
увеличивает посевы рапса. По�
являются перспективы и у жи�
вотноводства. Инвестиционной
компанией "Нобель�Агро" запла�
нировано строительство крупно�

го свинокомплекса, комплекса
по откорму КРС и элеватора. 

Полным ходом ведется сев
яровых культур в Новодеревень�
ковском районе. Глава районной
администрации С.Н. Медведев
рассказал о том, что посеяно бо�
лее половины из запланирован�
ных 25 тысяч гектаров. Имеются
все необходимые для сева ресур�
сы.

Губернатор поинтересовался
положением дел в хозяйствах,
работающих под началом ООО
"Агрофест�Орел". Руководитель
компании В.И. Коротеев доло�
жил, что удобрения, семена и
ГСМ поставлены в положенные
сроки. 

Как всегда по�хозяйски подо�
шли к весенней посевной труже�
ники Шатиловской сельскохозяй�
ственной опытной станции, на
протяжении многих лет обходя�
щейся только собственными ре�
сурсами.

Есть положительные измене�
ния в социальной сфере района,

отметил С.Н. Медведев. Весь
жилой сектор переведен на по�
квартирное отопление. Благода�
ря этому благополучно проведен
зимний сезон, да и жильцы ком�
мунальных домов уже успели по�

чувствовать существенную раз�
ницу в оплате услуг.

Завершается весенний сев и в
Ливенском районе, который так�
же в ходе поездки посетил гу�
бернатор. Глава райадминистра�
ции Ю.Н. Ревин рассказал 
Е.С. Строеву о ближайших пла�
нах инвестиционной компании
ООО "Черноземье". Инвесторы
оформляют документацию на
получение кредитных ресурсов
по нацпроекту на строительство
крупного свинокомплекса. До�
страивается первая линия мо�
лочного комплекса, которая бу�
дет запущена в течение полуго�
да. 

В районе на протяжении многих
лет работают крепкие экономичес�
ки самостоятельные предприятия,
одинаково успешно развивающие
растениеводство и животновод�
ство. Теперь у них появляются но�
вые возможности перейти на бо�
лее высокий уровень развития
производства за счет предостав�
ляемых государством кредитных

ресурсов, — подчеркнул Е.С. Стро�
ев. 

Губернатор особо отметил,
как важно в новых условиях со�
хранять кадры на производстве.
Он подверг жесткой критике ру�

ководство филиала № 5 "Роди�
на" ("Орловский лидер"), где в
последнее время произошел
резкий отток кадров, не выпла�
чивается своевременно зарпла�
та.

В Краснозоренском районе
Е.С. Строев обратил внимание
руководителей сельхозпредпри�
ятий на состояние отдельных
участков полей озимых культур,
требующих немедленного "ре�
монта". Глава райадминистра�
ции А.И. Горшков признался, что
увеличению производства сель�
хозпродукции могли бы способ�
ствовать привлекаемые со сто�
роны крупные инвестиционные
ресурсы. Однако на сегодняш�
ний день районом не заинтере�
совался ни один  серьезный ин�
вестор.

Близится к завершению по�
севная и в Верховском районе.
Глава района В.М. Пониткин до�
ложил Е.С. Строеву, что ситуация
в экономически слабых хозяй�
ствах Русско�Бродской зоны с
приходом сюда ООО"Агрофест�
Орел" стабилизируется. Завер�
шена подкормка озимых, пред�
приятия обеспечены удобрения�
ми, горючим и семенами. 

С губернатором поделился
своими планами руководитель
крестьянского хозяйства "Пав�
ловское" А.И. Павлов, оформля�
ющий кредит на развитие живот�
новодства. В хозяйстве рабо�
тают более 30 человек. Имеется
крупный рогатый скот, три сотни
свиней. С помощью кредита
фермер рассчитывает значи�
тельно увеличить производство
молока и мяса.

В Залегощенском районе гу�
бернатор побеседовал с руково�
дителем ООО "Орел" А.Н. Же�

ревчуком, поинтересовался, как
живет агрофирма, объединив�
шая несколько экономически
маломощных хозяйств. Сельхоз�
предприятие подошло к весен�
нему севу хорошо подготовлен�
ным. В структуре посевных пло�
щадей 1000 гектаров пивоварен�
ного ячменя, более 3700 гекта�
ров озимых, 2 тысячи гектаров
сахарной свеклы. Средняя зар�
плата на предприятии составля�
ет 9300 рублей. В страду меха�
низаторы получают до 15 тысяч
рублей.

Неплохо зарекомендовало
себя в районе ОАО "Орловские
Черноземы", в структуру кото�
рой входят восемь залегощен�
ских сельхозпредприятий. Хо�
зяйства своевременно подгото�
вились к весенним полевым ра�
ботам, благодаря чему без ка�
ких�либо проблем завершают
сев. Особое внимание уделяется
развитию животноводческой от�
расли.

Подводя итоги поездки, гу�
бернатор области Е.С. Строев
подчеркнул:

— Сегодня мы побывали в де�
вяти районах области и  убеди�
лись в том, что весенние поле�
вые работы близятся к заверше�
нию. Они проходят в основном
слаженно и организованно. Се�
годня меняется ситуация в рын�
ке, но  меняется и отношение го�
сударства  к крестьянину: мы пе�
реходим на новую философию
ведения  животноводства. Одни
уже  вырываются вперед, а кто�
то еще  раздумывает. В.А. Ада�
менко уже  освоил 1,5  млрд.
рублей и приобрел в Канаде 5
тысяч племенных  свиноматок. И
это только первый этап на пути
реализации Знаменским селек�
ционно�гибридным центром на�
ционального проекта, привлека�
ющим на эти цели 4,5 млрд. рублей
кредитных ресурсов. Н.А. Жернов,
руководитель агрофирмы
"Мценская", приступает к строи�
тельству молочного комплекса
на 1200 голов. ОАО АПК "Орлов�
ская Нива" занимается рекон�
струкцией и строительством
птичников�репродукторов, кото�
рые обеспечат племенным мо�
лодняком всю область. Кредиты
уже предоставляются, но упол�
номоченный банк не всегда рас�
торопен, возникают сложности с
оформлением кредитов. Поэто�
му районные администрации
должны оказывать консультатив�
ную и информационную под�
держку крестьянам. Обращаюсь
к руководителям всех уровней:
бережно относитесь к кадрам,
ведь только квалифицированные
специалисты и работники вмес�
те с вами смогут повести хозяй�
ства вперед. 

В рабочей поездке губерна�
тора принимали участие пред�
седатель областного Совета
народных депутатов Н.А. Воло�
дин, первый заместитель гу�
бернатора И.В. Сошников, 
заместитель губернатора 
М.Г. Михайлов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Старт проектов на пике посевной
РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА ГУБЕРНАТОРА

Ф
о

то
 А

н
д

р
е

я 
С

ас
и

н
а.


